

DIARIO DE MALLORCA

del sábado 21 de Abril de 1810.

San Anselmo Papa.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Edocas.	Termómet.	Baromet.	Atmósfera	Salida del Sol a las 5
7 de la m.	11 g.	28 p. 5 l.	NE.	y 32 m. y 0 s.
12 del día	12 g.	28 p. 4 l.	E.	y pone á las 6
5 de la t.	11 g.	28 p. 4 l.	N.	y 29 m. y 50 s.

NOTICIAS PARTICULARES.

Concluye la relacion del General de Filipinas.

Faltaria á mí deber si no elevase al conocimiento de V. A. que, si bien la disposición de estos dominios es tal qual acabo de manifestar, se ha debido en mucha parte el entusiasmo y desahogo del amor patriótico, y sobre todo el buen orden y tranquilidad con se halla, y sin duda continuará esta Colonia, á la armonia y acordes disposiciones con que he procedido de acuerdo con el respetable y sábio tribunal de la real audiencia, cuya fidelidad, pureza de intenciones, amor á la justicia, y exemplar integridad, asi de su regente, como de los demás ministros, lo hacen digno del particular aprecio de S. M. y de V. A. El venerable y exemplar arzobispo ha dado exemplo con sus fervorosas oraciones y daseos al estado eclesiastico asi secular como regular, que por sus demostraciones ha manifestado que no necesitaba, ni de preceptos, ni de persuasiones para hacer público su amor al Rey, y á la justa causa del Soberano y de la España. El Ayuntamiento de la noble ciudad y demás autoridades civiles han correspondido á los timbres de lealtad con que siempre se han acreditado. — Los xefes, oficiales, y soldados de los cuerpos militares, llenos del mar-

cial entusiasmo que les es propio, al paso que han venerado y admirado las gloriosas hazañas de sus hermanos en la Península, repiten, sin cesar, los vivos sentimientos que les caben por no hallarse en los campos de la gloria, y sacrificar hasta los últimos alientos por su Rey, y por su patria, viendose defraudados de tan legítimos deseos por nuestra necesaria posición. Y todos, hasta el último vasallo del Rey en estas islas protestan la fidelidad mas pura y sincera á nuestro amado y deseado Rey y señor D. Fernando VII, sus deseos de sacrificarse por su conservación y gloria, y la fidelidad de la nación española.

Tal es el estado en que se hallan estas islas, y tales los sentimientos en que nos hallamos animados los que habitamos en ellas, ciertamente esperanzados en que la sabiduría de V. A., heroicidad de las acciones de los españoles, su amor al Rey, y sobre todo la mano de un Dios poderoso, que visiblemente se ha manifestado en justa defensa de la religion y de la monarquía, darán el feliz éxito que piden la justicia y la razón.

Como me persuado que será agradable á V. A. el que en estos remotas dominios del Rey hayan correspondido los ecos de la fidelidad y patriotismo á los que enérgica y gloriosamente han resonado en la patria madre; hubiera deseado que el buque conductor de los reales despachos y de V. A. se hubiese hecho á la vela inmediatamente para conducir este parte como un testimonio de nuestra lealtad; pero ni las composiciones necesarias del bergantin, ni los monzones de este país, bien conocidos á V. A., le han permitido regresar ántes de los dos meses de su arribo; bien es verdad que esta necesaria é inevitable, demora me ha hecho confirmar en quanto acabo de exponer á V. A. Corone de gloria el Dios de los exércitos la justa y santa causa que V. A., al frente y con los esfuerzos de la mas heroica de las naciones, ha tomado á su cuidado, en debido tributo á la religion, al Rey, y á la patria. = Manila 25 de Abril de 1809. = Serenísimo Señor. = *Mariano Fernandez Figueras.* = Al Serenísimo Señor Presidente y vocales de la Suprema Junta de

España é Indias, que gobierna á nombre de S. M. Fernando VII.

América. El Comandante y demas individuos del cuerpo de patriotas de la Union en Buenos-Ayres, ha hecho á S. M., y remitido á ésta Peninsula, el donativo de 5300 pesos fuertes para los gastos de la actual guerra.

Varietades politicas

La corona de Ungria que fué llevada de Buda á Erlav en Julio último, se ha depositado por el Baron Splenni de Mithaldy en el tesoro del castillo, despues de las ceremonias de costumbre.

El Rey de Baviera ha distinguido á la oficialidad y generales de la guardia de á caballo de Bonaparte dandoles su mesa al paso por Munich.

Escriben de Leybach que el Intendente frances de la Carniola habia hecho presente al gobierno provincial, que Napoleon indemnizaba la provincia de la contribucion de 2.500⁰ francos que le fué impuesta por el Principe Virey; pero que quedaban en la obligacion de pagar la de 15.260⁰ francos impuesta por el mismo Bonaparte! Que favor!

De poco tiempo á esta parte se han sacado de Dantzick cerca de 300 cañones, balas, y otras municiones tomadas á los prusianos, y quedan aun en aquella ciudad otros tantos.

S. E. el Landamman de la Suiza ha dirigido á los estados una circular, en la que les hace presente las instancias que hace de nuevo el Emperador de Francia para que se acelere el armamento de reclutas.

Otro dice que el canton de Lucerna ha llamado á todos los individuos que están al servicio de los insurgentes españoles baxo la pena de perder el derecho de ciudadanos, y confiscacion de bienes, en caso de no obedecer.

Bonaparte ha nombrado una comision compuesta de tres eclesiásticos, á cuyo exâmen se someteran asuntos de grande importancia. Los nombrados son el Obispo de Nantes Dorsin, el de Metz Jauffret, y M. Emmery.

El Papa reside siempre en Savona, y M. Fontana Prior de un orden regular en Roma, há salido de Paris para unirse á su Santida.

Es positivo que en adelante el cuerpo legislativo será presidido por un gran dignitario de la corona. Se habla de Talleryrand ó Cambaceres.

Se asegura que el ultimo Rey de Suecia Gustavo Adolpho ha conseguido la libertad con la condicion de irse á Baden, y establecerse allí con su familia, en donde gozará una renta de 5000 francos, procedente la mayor parte de un fondo ó capital que tenia impuesto en el banco de Inglaterra. Este desgraciado Príncipe ha llegado á Carlscrona, los periódicos franceses dicen que su salida no ha hecho impresion en el pueblo. Tanto peor para los Suecos.

Lisboa 3 de Marzo.

En los periodicos holandeses se lee un articulo fecha en Altona á 20 de Enero, en el que se asegura que los rusos han derrotado al ejército turco. En otro de Amsterdam se afirma en fecha de 6 de Febrero, que el casamiento de Napoleon está decidido con la hermana del Emperador de Rusia. Otro de Paris de 24 de Enero dice que el ejército de Junot atravesó el departamento de Londres, y que su caballeria ascendia á 16.360 hombres. *Buen mentir! No llegan á tanto el total de fuerzas del tal Duque.* Otro tambien de Paris de 1. de Febrero confirma lo que dice el de Amsterdam: y añade que Caulincourt solió para acompañar á la Princesa rusa en su viaje á Paris; diciendose en una carta que incluye, que Bonaparte no podra venir á España hata fin de Marzo, ó mediado de Abril, y en otro de Paris fecha de 2 del mismo se asegura que en Bayona han recibido orden para hacer preparativos, y recibir al Emperador á su paso á Victoria. Las últimas cartas de Petersburgo dicen que el Ministro Romanzow salió para Paris.

Se dice que el ejército de Galicia deberá armarse hasta el número de 150 mil hombres; y que Porlier se disponia á cortar la division francesa que marchó contra Xixon, y era parte de los 25 mil hombres á las órdenes del General Bonnet. Despues hemos sabido por otro conducto que Priier está en Oviedo y Avilés, donde ya los franceses han sido batidos.